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江门日报讯（记者/钟珍玲）根据主
题教育工作安排，12月1日，新会区人大常
委会召开领导班子学习贯彻习近平新时代
中国特色社会主义思想主题教育调研成果
转化汇报交流会，交流研讨调研成果，分析
存在问题，研究对策措施，促进调研成果转
化，推动主题教育走深走实，为新会高质量
发展展现人大担当作为。新会区人大常委
会党组书记、主任郑祖材主持会议。

会上，区人大常委会领导班子成员就
调研成果作交流发言。据了解，自主题教

育开展以来，区人大常委会领导班子聚焦
贯彻落实省委“1310”具体部署和市委“1+
6+3”工作安排、区委“一园三中心”建设，
瞄准事关新会未来发展的全局性关键性问
题，确定调研课题6项，带头领题深入调
研，形成了一批调研成果。

会议强调，一要大兴调查研究之风，
推动主题教育走深走实。把加强调查研
究作为人大履职的基本要求和重要内容，
围绕医疗保障、就业创业、环境污染治理、
教育文化发展等民生问题开展专项调

研。准确把握好“高质量发展”首要任务、
“全过程人民民主”履职主线、“走在前列”
目标定位，推动全区人大系统党员干部、
人大代表，特别是领导干部带头深入开展
调查研究，扑下身子干实事、谋实招、求实
效，着力解决改革发展重点难点问题和人
民群众急难愁盼问题，充分听取意见、广
泛凝聚共识，问计于民、问需于民、问效于
民，通过开展调查研究，使人大各项工作
建立在更加坚实的民意基础之上，更好为
党委政府科学决策服务。二要坚持务实

重效，加强研究成果转化。把调研中提出
的对策建议运用到实际工作中，转化为解
决问题的可操作的政策措施，在实践中升
华调研成果，推动具体问题立行立改。三
要精准把脉民情，切实解决群众急难愁盼
问题。充分发挥人大代表作用，积极开展
代表大走访，切实掌握基层实际情况。把
为民办实事、解决人民群众急难愁盼问题
作为主题教育和调查研究工作的重要内
容，助推更多惠民生、暖民心、顺民意的工
作举措落地落实。

江门日报讯 （记者/冯瑶
君 通讯员/新会宣） 11 月 30
日，新会区委书记林锡波主持召
开区委常委会会议，传达学习贯
彻习近平总书记在中共中央政
治局第十次集体学习时的重要
讲话精神，听取《关于新会区镇
（街）综合行政执法改革的调研
报告》，研究部署有关工作，套开
区委全面依法治区工作会议。

会议强调，全区各级各部门
要高度重视，深化法治改革和综
合行政执法工作。

一要提高政治站位，牢牢把
握依法治区工作正确方向。围
绕省委“1310”具体部署、市委

“1+6+3”工作安排，聚焦区委
“一园三中心”建设重点任务，全
面深化法治领域改革，加快建设
同高质量发展、高水平开放要求
相适应的涉外法治体系和能力，
为新会现代化建设提供法治保障。

二要坚持多措并举，不断推
动镇（街）行政执法有“力度”更
有“温度”。要深化镇（街）综合
行政执法改革，在乡村治理、自
然资源保护、安全生产等重要领
域的行政执法工作做到稳中求
进、层层负责。要加强区镇两级
执法部门之间的信息共享和执
法联动，确保执法工作与本辖
区、本领域发展需求相匹配。要

不断提高运用法治思维和法治
方式的能力，强化执法人员职业
素养和专业水平，以更扎实的工
作举措，推动新时期法治建设落
地见效。要结合“百千万工程”，
抓好扩权强区和强区扩权改革、
区镇经济一体化改革、城乡融合
发展体制机制改革、“三块地”等
农村综合改革，加快激活基层内
生动力。

三要加强组织领导，在推进
法治新会建设中不断凝聚合
力。区委依法治区办（区司法
局）要充分发挥牵头抓总、把关
定向、整体推进作用，加强对法
治建设重大问题和重要事项的
协调研究，强化统筹协调、联系
沟通，健全完善统筹推动和督促
落实各项工作机制。

各镇（街）、各部门要深刻认
识法治领域改革的新使命新任
务，针对法治建设的短板弱项，
结合本地区、本领域工作实际制
定具体可行的措施举措，明确时
间进度、责任部门和责任人，对
标对表落实改革任务。各级党
政主要负责同志要切实履行“第
一责任人”职责，定期听取改革
工作汇报，及时研究解决重要问
题，推动新会区法治建设工作不
断取得新成效。

会议还研究了其他事项。

江门日报讯 （记者/钟珍
玲）近日，新会区市场监管局成
功推动江门丽宫国际食品股份
有限公司、李锦记（新会）食品有
限公司、广东新会美达锦纶股份
有限公司等3家企业荣获第二
批“广东省先进标准证书企业”
荣誉称号，这也是全市首批获此
殊荣的企业。

近年来，新会区市场监管局
深入实施标准化战略，积极鼓励
和引导企业参与标准化工作，推
动企业发展取得新突破。此次
的新突破就是系列工作的重要
阶段性成果。

据悉，为进一步发挥标准化
工作的基础性、引领性作用，强
化标准工作统筹协调，区市场监
管局牵头28个成员单位组建由
区委副书记、区长任组长的新会
区全面实施标准化战略领导小
组，“一盘棋”全方位推动全区标
准化工作。同时，该局组织工作
专班，深入江门双碳实验室、新
会陈皮协会、相关工业园区以及
李锦记、无限极、丽宫、美达、维
达、泓达堂等重点企业开展调
研，详细了解企业标准化工作情

况，发挥龙头企业技术标准优势
主导开展标准化活动，促进产业
全面发展。此外，依托“质量月”

“世界标准日”等开展主题宣传，
提高企业对标准化工作的认知
度，增强企业标准化意识。另
外，该局委托第三方机构，对全
区在企业标准信息公共服务平
台上自我声明的企业标准开展
监督审查，明确企业是自我声明
公开中的实施主体及应承担的
责任及义务，规范企业行为，推
动企业自觉提升质量水平。

今年以来，区市场监管局已
指导企业参与45个国家标准、5
个行业标准和17个团体标准的
制定，其中，新增标准化战略专
项资金资助项目59个。引导丽
宫集团在全市率先完成《预制菜
陈皮水鸭汤》《预制菜陈皮广式
糖水》及《预制菜陈皮虾制品》3
个预制菜团体标准；助力泓达堂
完成2个团体标准，并入选广东
省陈皮产业融合发展标准化试
点，成为今年我市首个获得产业
融合发展的标准试点；协助李锦
记参与“食品碳足迹评价技术通
则”团体标准的制定工作。

江门日报讯（记者/钟珍玲）根据主
题教育工作安排，11月29日，新会区召开
党政领导班子主题教育调研成果转化汇报
交流会。新会区委书记、区委主题教育领
导小组组长林锡波主持会议，区委副书记、
区长、区委主题教育领导小组副组长刘兵，
区人大常委会党组书记、主任郑祖材，区政
协党组书记、主席张华出席会议。

会上，新会区党政领导班子聚焦贯彻
落实省委“1310”具体部署和市委“1+6+3”
工作安排，瞄准事关新会未来发展的全局
性关键性问题，交流前期调研取得的阶段
性成果，分析调研发现的问题，进一步明确

促进调研成果转化的重点和努力方向。据
悉，今年9月开始，区四套领导班子聚焦发
展关键点，确定调研课题29项，目前已初
步形成一批有分量、可转化、宜推广的调研
成果，取得了阶段性成效。

会议强调，接下来，全区各级各部门要
坚决落细落实，及时抓好调研成果转化运
用，确保主题教育取得实实在在的成效。

要紧紧扭住解决问题这个“牛鼻子”，
在成果转化上当表率、做示范。各级各部
门要坚持问题导向、结果导向，认真梳理调
研发现的问题并形成工作清单，明确解决
措施、责任单位、责任人和完成时限，以解

决问题实效检验主题教育成效。
要认真用好调查研究这个“传家宝”，

在干事创业上当表率、做示范。坚决将调
研报告中的各项举措付诸行动，拿出实招
硬招，焕发冲天干劲，全速冲刺千亿GDP
强区。要注重对策建议转化，把调研中提
出的对策建议运用到实际工作中，转化为
解决问题的可操作的政策措施，推动具体
问题立行立改。要注重对调研成果的转化
评估，进一步形成“调查研究—对策建议—
措施落地—评估优化”程序闭环。

要坚持练就狠抓落实“真功夫”，在主
题教育中当表率、做示范。要进一步强化

理论武装，教育引导广大党员干部坚定理
想信念、勇于担当作为，把调查研究与理论
学习、推动发展、检视整改、建章立制等有
机融合、一体推进。要进一步办好民生实
事，深化“我为群众办实事”，紧盯为民办实
事清单，一项项抓好落实，一件件办好办
成。要进一步抓好整改整治，坚持刀刃向
内，真改实改。

市委主题教育办有关负责同志，区四
套班子有关领导，区人民法院、区人民检察
院主要负责同志，区委主题教育领导小组
成员，区直有关单位主要负责同志，区委主
题教育办有关负责同志等参加会议。

江门日报讯（记者/冯瑶君） 12月1
日，新会区政协召开领导班子学习贯彻习
近平新时代中国特色社会主义思想主题
教育调研成果转化汇报交流会，交流研讨
调研成果，分析存在问题，研究对策措施，
促进调研成果转化，推动主题教育走深走
实，为新会高质量发展贡献政协智慧和力
量。区政协党组书记、主席张华出席会
议。

会议通过开展典型案例解剖式调研成

果研讨、领题调研成果交流等方式，梳理总
结区政协调查研究情况，将之转化为解决
问题、推动发展的实际行动。区政协领导
班子成员结合具体案例和各自领域深入调
研情况。据了解，主题教育开展以来，区政
协领导班子成员严格落实主题教育工作要
求、突出政协特色，深入一线、深入实际、深
入群众，多层次、多方位、多渠道、多形式开
展调研，初步形成了一批有分量、可转化、
宜推广的调研成果，取得了阶段性成

效。区政协主题教育办印发了《调研成果
转化清单》，从清单上来看，共发现问题19
个，制定措施19项，目前已全部完成整改，
完成率100%。

会议指出，衡量调查研究搞得好不好，
关键要看调查研究的实效，看能不能把问
题解决好。要切实提高政治站位，增强政
治自觉，选准党委政府急需解决的问题，把
调查研究与“四下基层”结合起来，坚持问
题导向、结果导向，在“深调查”的基础上

“细研究”，提出具有前瞻性、含金量的对策
建议，形成“调查研究—对策建议—措施落
地—评估优化”的程序闭环，确保调研成果

“落地生花”。同时，要强化责任担当、以
上率下，以更高标准、更严要求、更实措
施，在以学铸魂、以学增智、以学正风、以
学促干上持续用力，使调研成果更好地
服务科学决策、破解发展难题、推动事业
发展，努力为新会高质量发展贡献政协
智慧和力量。

江门日报讯（记者/任晓盈） 12月3
日，“少年中国说”2023狮王邀请赛圆满落
幕，一连两日的赛事精彩不断，来自海内外
的32支醒狮队齐聚新会区崖门镇京梅村，
以“狮”会友，角逐“狮王”。

蔡李佛武术是新会“武脉”的精华，京
梅村则是新会“武脉”所在。2017年开始，
京梅村大力推动蔡李佛武术文化传承发
展，每两年举办一届的狮王比赛，已成为京
梅村蔡李佛武术文化的特色品牌。

12月2日举行的传统桩醒狮比赛上，
20支醒狮队伍轮番上阵，凳青、盘青、桥青
……大家纷纷拿出“拿手好戏”，一决高
下。只见醒狮队随着乐鼓声舞动，无论是
在地上还是桩上，都完美展示各种高难度
动作，一气呵成。

飞跃、腾空、旋转、后空翻……高桩醒
狮比赛上，12支醒狮队使出浑身解数，参
赛者时而高举狮头，时而眨动醒狮眼睛，大
家配合默契，亮出一个接一个的高难度动
作，现场掌声、呐喊声此起彼伏。

“为了本次比赛，我们训练了五个月时
间。能够与不同国家、地区的醒狮队伍同
台竞技，队员们都非常兴奋。”马来西亚一
鸣狮艺馆醒狮队有关负责人樊育强说。他
还表示，此次是第二次到京梅村参加相关
赛事，“京梅村是武术之乡，练武之人来到这
里，有一种回到家乡的感觉，十分亲切”。

比赛期间，京梅村人头攒动、热闹非
凡，不少市民和外地游客慕名而来。“每支队
伍的表演各有特色，演绎的故事栩栩如生，
我是第一次看这么大型的舞狮比赛，完全
被吸引住了。”来自佛山顺德的张先生和家
人一早来到京梅村，感受“狮王”争霸的魅
力。

新会区党政领导班子主题教育调研成果转化汇报交流会召开

及时抓好成果转化运用

新会区人大常委会领导班子主题教育调研成果转化汇报交流会召开

以工作成果检验主题教育成效

新会区政协领导班子主题教育调研成果转化汇报交流会召开

为高质量发展贡献智慧力量 江门日报讯 （记者/黄胜
通讯员/谢宝辉）为深入学习宣
传贯彻习近平法治思想，进一步
深化法治新会建设，12月1日，
新会区召开习近平法治思想学
习宣传阵地合作共建会议，由区
委依法治区办、区委党校签约共
建的新会区“习近平法治思想学
习宣传基地”揭牌。

据了解，区委依法治区办与
区委党校将在习近平法治思想
学习宣传、法治实践、法治项目
课题研究等层面进行深度合作，
实现资源共享、优势互补，共同
形成高质量的合作成果。

会议强调，要提高政治站
位，强化思想觉悟，以更大力度
深化习近平法治思想学习宣
传。要深刻领会习近平法治思想
的重大意义，把学习宣传习近平
法治思想与学习贯彻党的二十
大精神结合起来。要筑牢责任
担当，加强协作配合，以更高标
准做好习近平法治思想学习宣
传。区委依法治区办与区委党
校要加强对课程设置的研究，针
对不同主体设置相应的法治课
程；要紧盯实际实效，抓好深度
融合，以更实举措推动习近平法
治思想转化为法治新会实践。

新会区委常委会会议召开

推动法治新会建设
不断取得新成效

新会区“习近平法治思想学习宣传基地”揭牌

促进资源共享
深化法治建设

新会区市场监管局深入实施标准化战略

助企发展取得新突破

jmnews.com.cn〉〉〉更多新会新闻请登录
32支醒狮队同台竞技，带来精彩表演。 崖门宣供图
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